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Zusammenfassung

        
Es wird über die technischen Details bei der Duodenoskopie und bei der Papillensondierung zur retrograden Darstellung des Ductus pancreaticus und Ductus choledochus berichtet. Die Belastung für den Patienten ist bei entsprechender Prämedikation gering. Nennenswerte Komplikationen sind bisher nicht zu verzeichnen. Aufgrund unserer bisherigen Erfahrungen bei 100 Spiegelungen mit 50 Gangfüllungen halten wir die Untersuchung in der beschriebenen Technik für eine wertvolle, im klinischen Rahmen routinemäßig durchführbare diagnostische Methode.


      
        
Summary

        
Technical details for the performance of duodenoscopy are described, and also of catheterisation of the papilla for retrograde demonstration of the pancreatic and common bile ducts. With suitable pre-medication, this causes little distress to the patient. No significant complications have been observed so far. Our experience consists of 40 examinations with duct filling in 18; on the basis of this experience, we regard the technique as a valuable method which is suitable for routine clinical use.
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